

COMUNICACIÓN DE PRENSA DEL 08 DE AGOSTO DE 2024



LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS PERMITIERON CONTINUAR EL OPERATIVO.

Con helicóptero se retomó la búsqueda de joven montañista

EMERGENCIA. Familia de Francisco se mantiene atenta a las diversas labores.

Se retomaron ayer las tareas de búsqueda de Francisco Cisternas Ramírez (32), el montañista que desapareció hace una semana en el cerro Pirigallo, sector del sendero Aguas Calientes en Pinto. Las labores de los diversos equipos de rescate llegaron a su octavo día, e incluyeron a personal del Gope Ñuble, Parme del Ejército, Bomberos, voluntarios y apoyo de motos de nieve, drones y un helicóptero, lo cual fue posible gracias al cambio en las condiciones meteorológicas, las cuales en días anteriores habían dificultado enormemente desarrollar las exploraciones en la zona.

La madre de Francisco, Carmen Ramírez, expresó su sentir con respecto a lo que está sucediendo. "Ha sido una intranquilidad que yo no le doy a ninguna mamá, porque es una incertidumbre muy grande la que estoy pasando, pero he sentido el apoyo de Carabineros, de la Delegación de Ñuble, de la Fiscalía, de todos. Me he sentido muy apoyada y todos han hecho su trabajo como es debido, sin embargo, es el clima el que ha dificultado todo".

Asimismo, la pareja del joven, Paulina Soto, manifestó que Francisco "subió totalmente equipado (...) con un saco de dormir que aguanta menos de 11 grados y manta en el botiquín. Él su ropa la usa en sistema de capas, lo que nos enseñan en la carrera, porque estudiamos ecoturismo. Hemos tenido terrenos en montañas, donde hemos aprendido y Francisco ha subido a otras cumbres y ya conoce el movimiento en la montaña".

Añadió que "subió con ro-

pa adecuada, sus dos chaquetas, con pantalón adecuado, zapatos semi rígidos y calcetines de lana merino (...) Además, se quedó con gran parte de comida, entre eso hay una barra de chocolate grande, una caja de lentejas preparadas, barras de cereal y un mix de avena, en el cual van los frutos secos, cacao, lo que le va a aportar calorías y además, masa de fajitas, y en el termo tenía agua caliente (...) y andaba con sal, la cual si se mezcla con nieve es hidratante, y él tiene esos conocimientos técnicos, entonces por eso creemos que Francisco está resistiendo", finalizó.

AUTORIDADES

"Nos encontramos desplegando al personal para la búsqueda de Francisco, ya que hoy (ayer) tenemos óptimas condiciones climáticas. Tenemos a personal del Ejército, de la patrulla Parme Maule y el personal de Carabineros del Gope Ñuble. Además, está en proceso el despliegue de drones y el vuelo del helicóptero aeropolicial de Carabineros de la zona del Biobío" detalló el mayor de Carabineros, Diego Mora, quien está a cargo de las operaciones en la montaña.

"Hemos estado en constante contacto con la familia, resaltar que ha habido un conjunto de personas, tanto de Socorro Andino, Carabineros y Ejército, que se mantienen atentos a las condiciones climáticas (...) se insistirá en la búsqueda del joven, y con estos días de mejor tiempo, se espera que hayan mejores resultados", apuntó el delegado presidencial regional de Ñuble, Rodrigo García.